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Acta de la sesión extraordinaria No. 024-2016 

A las 14:45 horas del sábado 23 de julio de 2016 da inicio la sesión ordinaria del Consejo Nacional 

de Desarrollo de la Comunidad, número 024-2016 en el salón de la casa de Ande en Nicoya, Guana-

caste con la siguiente asistencia:  

Cindy Bravo Castro, representante de los gobiernos locales. 

Gilberto Monge Pizarro, representante de los gobiernos locales. 

Evelio Badilla Mora, representante del movimiento comunal. 

María Hilaria Gómez Obando, representante del movimiento comunal. 

Víctor Brenes Sibaja, representante del movimiento comunal. 

 

Harys Regidor Barboza, director ejecutivo. 

Grettel Bonilla Madrigal, secretaria ejecutiva 

 

Ausente con excusa: 

Carmen Muñoz Quesada, viceministra de Gobernación. 

Víctor Hugo Alpízar Castro, representante del Poder Ejecutivo. 

 

1. Agenda 

1. Comprobación del quórum y aprobación del orden del día. 

2. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria No. 023-2016. 

3. Bienvenida de la presidenta del Consejo  

4. Palabras del director ejecutivo Harys Regidor. 

5. Dialogo con las organizaciones comunales. 

6. Entrega de certificados de proyectos. 

En ausencia de la señora Carmen Muñoz Quesada el Consejo resuelve: 

ACUERDO No. 1 

Nombrar a la señora María Hilaria Gómez Obando para que conduzca la presente sesión extraordi-

naria. Cinco votos a favor. ACUERDO UNÁNIME 

ACUERDO No. 2 

Comprobado el quórum, se APRUEBA el orden del día para la presente sesión. Cinco votos a favor. 

ACUERDO UNÁNIME. 

2.  Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria No. 023-2016. 

ACUERDO No. 3 

No se presentan objeciones y, en consecuencia, se APRUEBA el acta de la sesión ordinaria No. 023-

2016 celebrada el 21 de julio de 2016. Cinco votos a favor. ACUERDO UNÁNIME. 

3.  Bienvenida de la presidenta en ejercicio del Consejo Señora María Hilaria 
Gómez 
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La señora María Hilaria Gómez, designada para presidir esta sesión, agradece la asistencia a la pre-

sente sesión extraordinaria con motivo de la conmemoración de la Anexión del Partido de Nicoya.  

 

4.  Palabras del director ejecutivo Harys Regidor Barboza 

El director ejecutivo señala que la idea es realizar un conversatorio con el público.  

Este Consejo decidió, desde hace un par de años, salir al campo para hablar con la dirigencia comunal. 

Le sobra voluntad para mejorar y simplificar procesos a nivel institucional de manera conjunta e 

inclusive de la mano de Conadeco En la región Chorotega, durante el último mes y medio, hemos 

estado analizando las condiciones que han impedido avanzar más rápidamente en la aprobación de 

proyectos. Aquí hay un desafío muy importante porque hemos llegado a la conclusión de que hay un 

problema institucional de fondo y es el principal reto que tenemos antes de finalizar la Administra-

ción, el cual se divide en tres grandes partes: ya trabajamos en la modificación del modelo de apro-

bación y financiamiento de proyectos, estamos tratando de reducir a un año el plazo.  

En segundo lugar, trabajamos en la identificación de aspectos de mejora y ajustamos los requisitos. 

En una primera fase se entrega un grupo de requisitos básicos del anteproyecto no todos los requisitos 

se van a pedir desde el inicio para evitar que se venzan o pierdan vigencia. Eso ya está publicado en 

La Gaceta. 

En tercer lugar, esta es una región muy grande para la cantidad de personal que tenemos, pero estamos 

haciendo gestiones ante la autoridad presupuestaria para nombrar dos plazas para Guanacaste. Ya 

trabajamos en lo institucional en lo normativo y ahora estamos trabajando en el tema de recursos 

humanos porque hay una gran demanda de proyectos en Guanacaste que no hemos logrado resolver 

a la velocidad que quisiéramos porque hay documentación que no está llegando a tiempo y de manera 

correcta. 

El director termina con un agradecimiento para los miembros del Consejo por el esfuerzo y apoyo 

que le han dado al movimiento comunal en la aprobación de proyectos, en el mejoramiento de proce-

dimientos y por el compromiso de rendir cuentas  

5.   Diálogo con las organizaciones comunales 

Dirigentes de las organizaciones comunales participan manifestando sus inquietudes:  

 El señor Miguel Ramírez, presidente de la ADI de Talolinga, comenta que son el último rincón 

del cantón donde hace mucho tiempo han sido marginados solicita que los ayuden para seguir 

adelante y que se incrementen los recursos que otorga Dinadeco porque la plata se va en cubrir 

pequeños proyectos y se necesita más para cubrir los gastos y necesidades. 

 Florentino Granados, presidente de la ADI de Santa Ana, dice que no tienen muy claros los nuevos 

requisitos de proyectos y la manera de presentarlos. 

 Fenoel Chaves, presidente de la Unión Cantonal de Carrillo agradece en nombre de todas las 

asociaciones, uniones y federaciones de la provincia de Nicoya ya que es la primera vez que los 

visita el Consejo, traía inquietudes, pero con la explicación de Harys Regidor le quedaron claras. 
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No obstante, sigue siendo importante que el personal de Dinadeco asesore a las organizaciones, 

especialmente en el tema del nuevo modelo de proyectos. 

 El señor Gilberto Monge miembro del Consejo, a propósito de las manifestaciones del director 

Harys Regidor, acerca de la falta de personal dice que las asociaciones comunales logran tener 

éxito solo si las municipalidades les apoyan, Dinadeco no tiene ingenieros o arquitectos, pero las 

municipalidades si y pueden colaborar con las asociaciones con planos, diseño de carreteras, etc.  

Las municipalidades a veces ven las asociaciones como rivales, pero todos tenemos los mismos 

objetivos de desarrollo. La ley de Dinadeco es clarísima en que las asociaciones de desarrollo y 

las municipalidades tienen que trabajar juntas  

 La señora Cindy Bravo, integrante del Consejo, dice que es sencillo visitar las comunidades 

cuando se tienen las manos llenas de cosas para entregar, pero es muy difícil venir a poner la cara 

cuando lo que se quiere es construir Dinadeco tiene recursos limitados, ojalá se pudieran financiar 

todos los proyectos que están haciendo fila, pero es casi imposible. Todo cambio genera expecta-

tivas, pero insta a la dirigencia para que comience a familiarizarse con este nuevo modelo para 

que rápidamente se puedan poner al corriente. Este Consejo siempre va a estar anuente apoyar a 

todas las comunidades principalmente los proyectos socio productivos  

 El señor Víctor Brenes se hace eco de los comentarios de los compañeros y agrega que no sabe la 

gente el poder que tiene en sus manos cuando forma una asociación de desarrollo, pero no es para 

gastar el 2% sino para levantar a las comunidades. La institución va ir cambiando y los nuevos 

formularios ya están en Internet para que los vayan conociendo.  

 El director Harys Regidor, con respecto al tema 2% ISR, recuerda que ahora que está en discusión 

el tema fiscal y no es poca cosa para el movimiento comunal, pues una mejor recaudación bene-

ficiaría a las organizaciones comunales.  

 El señor Manuel Rodrigo Víctor, tesorero de la Unión Cantonal de Asociaciones de Carrillo ma-

nifiesta su malestar por la situación que se presenta con el llamado Guaco, ese proyecto es muy 

bueno, pero quien tenía más ver es Paso Tempisque, que está a 175 metros del salón comunal y 

se le dio prioridad a la Unión Zonal de Sardinal que no tiene nada que ver ahí  

 Hace más de un año que la ADI de Bajo Tempisque presentó en conjunto con la municipalidad 

de Carrillo un proyecto de asfaltado de la carretera que va por dentro de bajo tempisque y no se 

sabe qué pasó.   

 El señor Pedro González presidente de la ADI de Santa Bárbara se refiere a un proyecto produc-

tivo que tienen actualmente, la pequeña empresa de buses sobre la ruta 537 que da servicio entre 

Santa Cruz, Santa Bárbara, San Vicente, Las Pozas, Lázaro, Talolinga y Ortega, son alrededor de 

diez comunidades y hay un problema ante el MOPT que esperan resolver pero también presenta-

ron, a finales del año pasado ante Dinadeco, la solicitud para la dotación de dos unidades que 

permitan complementar el servicio. Actualmente cuentan con tres unidades arrendadas lo que 

implica un costo operativo y financiero muy alto pero el servicio que se tiene no se compara con 

el pasado. 
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 La señora Reyna Alvarado presidenta de la ADI de Nicoya dice que hace tres o cuatro años pre-

sentaron un proyecto para reconstruir el edificio donde está el salón comunal que fue dañado por 

el terremoto, pero no han tenido respuesta por parte de Dinadeco, solo responden que está en 

análisis.  

 El señor Mainor Caravaca, secretario de la ADI de Barrio del Este de Nicoya, manifiesta algunas 

quejas con la parte administrativas tanto en la oficina regional de Guanacaste como en oficinas 

centrales de Dinadeco. Dice que en 2015 presentaron un proyecto de compra de mobiliario y 

equipo, pero cada vez que quieren comunicarse lo que responde es un fax. y no es nada agradable 

que a uno en las comunidades y lo estén engañando. Pregunta por qué tardan tanto en aprobar 

proyectos tan sencillos. 

 El señor Maikol Rojas presidente de la ADI de La Palma concuerda con el señor Caravaca, dice 

que le ha sucedido lo mismo y siempre le están pidiendo subsanes.   

 La señora Alicia Briceño tesorera de la Federación Noreste de Guanacaste dice que las asociacio-

nes tienen problemas con el diseño de construcciones. Un ingeniero cobra seis millones de colo-

nes, pero los tiene que pagar la asociación. Ojalá que Dinadeco haga una alianza con el MOPT 

para que haga más rápido esos diseños. 

 Marta Villegas Alvarado, presidente de la Federación sector noroeste de Guanacaste dice que 

Conadeco ha estado trabajando en ciertas problemáticas como los planos, se hizo el intento de 

acercamiento con el Colegio de Ingenieros para que facilite todas las asociaciones esta parte que 

es muy importante igualmente en los próximos días está el presidente firmado el convenio para 

solventar esas necesidades  

6. Entrega de Certificados de Proyectos. 

El Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad realiza la entrega simbólica de los recursos 

aprobados para Palmas y la compra de equipo de oficina para la Asociación de Desarrollo Integral de 

Barrio del Este de Nicoya, para un total de 93.5 millones. 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 18:00 horas. 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                

   

Hilaria Gómez Obando 

 Presidenta  a.i                                                               

Harys Regidora Barboza 

Director ejecutivo 

Grettel Bonilla Madrigal 

Secretaria ejecutiva. 
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